
 

COMUNE DI ALCAMO 

Libero Consorzio Comunale di Trapani 

TERZA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

Lavori Pubblici, Urbanistica e Pianificazione del Territorio, Attività Produttive 

Verbale N° 87 del 19/12/2017 

Ordine del Giorno: 

1. approvazione del verbale della seduta precedente del 15/12/2017; 
2. audizione del Dirigente della Direzione 1 – Sviluppo Economico e Territoriale, Ing. 

Venerando Russo, giusta conferimento di incarico di cui al Decreto Sindacale N. 85 del 

13/12/2017, per acquisire dallo stesso, ai sensi e per gli effetti di cui all’art. 21 del vigente 

Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri Organi Istituzionali, notizie, informazioni 
e documentazioni utili per avere questa Terza Commissione consiliare contezza dello stato 

dei procedimenti relativi a:  a) revisione del PRG; b)  prescrizioni esecutive (PP.EE.) delle 

aree a sud del centro urbano, alla luce del “Documento conclusivo dello studio effettuato 
dalla Terza Commissione”, approvato dal Consiglio Comunale, con propria Deliberazione 56 

del 10/5/2017; c)  perimetrazione del centro abitato ai fini urbanistici ai sensi e per gli effetti 

della L. 765/1967, per come proposto dalla Terza Commissione consiliare (cfr. verbale N. 
50/2017) ed adottato dalla Giunta Municipale, con propria Deliberazione N. 232 del 

17/8/2017. 
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L’anno duemiladiciassette (2017), giorno diciannove (19) del mese di dicembre,  alle ore 10:36, presso 

Auditorium Collegio Gesuiti, sito in questa Piazza Ciullo si riunisce, in seduta pubblica, la Terza 

Commissione Consiliare, giusta convocazione di cui alla nota Prot. N. 23628 del 15/12/2017, a firma del 

Presidente, Consigliere Antonino Asta, pubblicata sul sito istituzionale dell’Ente, onde discutere i punti di 

cui all’epigrafato O.d.g.. 



Presiede la seduta il Presidente, Consigliere Antonino Asta,  il quale, avendo previamente accertato  che, alla 

predetta ora (10:36) di inizio dei lavori assembleari,  sono presenti almeno la metà più uno del Consiglieri 

Componenti ovvero oltre lo stesso: 1) Vice Presidente, Consigliere Laura Barone 2) Consigliere 

Componente Pitò Giacinto; 3) Consigliere Componente Dara Francesco; 4) Consigliere Componente Ferro 

Vittorio; 5) Consigliere Componente Salato Filippo,  dichiara sussistere, ai sensi dell’art. 18, Regolamento 

Consiglio Comunale e degli altri Organi Istituzionali, il numero legale per la validità della odierna seduta. 

Il Presidente fa, inoltre, rilevare che ad assisterlo, quale Segretario verbalizzante, sarà il dipendente 

comunale, inquadrato con contratto a tempo indeterminato nella categoria C5, dott. Salvatore Bonghi, in 

servizio presso il Corpo di P.M., giusta delega di cui alla nota Prot. N. 17953 del 28/8/2017 del Segretario 

Generale, dott. Vito Antonio Bonanno. 

Il Presidente, dallo stesso accertato, dunque, la sussistenza del numero legale dà atto che è presente il 

Dirigente della Direzione 1 – Sviluppo Economico e Territoriale, Ing. Venerando Russo, con il quale il 

Presidente si congratula, a nome proprio e dell’intera Terza Commissione Consiliare,   per il recente incarico 

dirigenziale da egli ricevuto a seguito di procedura concorsuale augurandogli buon lavoro, disponendo, alla 

luce della presenza di detto dirigente, che l’approvazione del verbale della seduta precedente del 15/12/2017 

venga differito al termine dell’audizione di quest’ultimo; dopodiché, il Presidente dà atto che è altresì 

presente l’Istruttore Direttivo Tecnico, Geom. Stabile Giuseppe, appartenente alla predetta Direzione 1, e 

passa la parola all’astante Consigliere Componente Ferro Vittorio, nella qualità di Assessore all’Urbanistica. 

Il Consigliere Componente Ferro Vittorio riprendendo, quanto innanzi accennato dal Presidente, afferma che 

l’Ing. Venerando Russo è stato assunto a seguito concorso pubblico quale Dirigente della Direzione 1, 

ponendo così fine alla annosa situazione che questa Amministrazione Comunale ha ereditato ovvero di 

mancanza di un Dirigente effettivo ed in pianta stabile dell’Ufficio tecnico comunale, alla quale la stessa ha 

posto fine avviando la richiamata procedura concorsuale; il Consigliere Ferro si associa, in questa sede, agli 

auguri e congratulazioni innanzi formulati dal Presidente in favore dell’Ing. Venerando Russo, e garantisce a 

quest’ultimo piena collaborazione da parte dell’Amministrazione comunale affinché lo stesso svolga il 

proprio incarico dirigenziale in piena sinergia con l’organo di governo della Città, sempre nella 

fondamentale distinzioni  tra indirizzo e controllo propri degli organi politici, e attuazione e gestione 

spettante ai dirigenti; infine, il Consigliere Ferro assicura che confrontandosi con l’Ing. Venerendo Russo ha 

avuto modo di apprezzarne l’eccellente preparazione e professionalità, sicché è fiducioso che potranno 

finalmente portarsi a compimento tutta una serie di importanti atti, ad iniziare dalla revisione del PRG. 

Il Presidente, terminato l’intervento del Consigliere Ferro, invita l’Ing. Ferdinando Russo a volere fornire a 

questa Terza Commissione delle prime informazione, stante che,  alla luce della sua recente nomina 

avvenuta il 13/12/2017 con coeva Determinazione Sindacale N. 85/2017, è verosimile che non abbia ancora 

raggiunta la necessaria cognizione per rispondere compiutamente in merito agli argomenti del secondo punto 

all’O.d.g. ovvero: “a) revisione del PRG; b)  prescrizioni esecutive (PP.EE.) delle aree a sud del centro 

urbano, alla luce del “Documento conclusivo dello studio effettuato dalla Terza Commissione”, approvato 

dal Consiglio Comunale, con propria Deliberazione 56 del 10/5/2017; c)  perimetrazione del centro abitato ai 

fini urbanistici ai sensi e per gli effetti della L. 765/1967, per come proposto dalla Terza Commissione 

consiliare (cfr. verbale N. 50/2017) ed adottato dalla Giunta Municipale, con propria Deliberazione N. 232 

del 17/8/2017.” 

Il Dirigente Ing. Venerando Russo ringrazia il Presidente e gli altri astanti Consiglieri Componenti ed 

esprime tutto il proprio apprezzamento per l’occasione di confronto e riflessione offertagli a mezzo della 

odierna convocazione, dopodiché lo stesso comunica di avere lavorato intensamente, in questi pochi giorni 

di servizio, di concerto con l’Assessore Ferro all’attuazione della convenzione a sua tempo stipulata tra 



quest’Ente ed il Centro Interdipartimentale di Ricerca sui Centri Storici (C.I.R.C.E.S. ) di Palermo per il 

recupero del centro storico, ai sensi della L.R. 13/2015, nonché che sono stati avviati contatti con il 

Dipartimento di Ingegneria Civile, Ambientale, Aerospaziale e dei Materiali (DICAM) dell’Università degli 

Studi di Palermo, nella persona del Prof. Giuseppe Salvo, per la stipula di un’eventuale convenzione 

finalizzata allo svolgimento da parte del predetto Dipartimento di uno studio riguardante il riassetto del 

trasporto pubblico e la riorganizzazione della sosta su strada. 

Il Consigliere Componente Pitò Giacinto chiede di intervenire, ed avuta la parola da parte del Presidente, nel 

premettere e ribadire che questa Terza Commissione consiliare coadiuva l’intero Consiglio Comunale nella 

sua preminente attività politica di pianificazione e programmazione, ricorda che a proposito del richiamato 

studio riguardante anche la riorganizzazione della sosta su strada, quest’ultima sarebbe oggetto del  Piano del 

traffico urbano,  del quale con il  vigente piano triennale delle opere pubbliche è stato previsto 

l’aggiornamento, stanziando a tal fine la somma di euro 30.000 e, dunque, chiede il Consigliere Pitò quali 

conseguenze possa avere detto studio sul procedimento di revisione del piano del traffico. 

Il Presidente dà atto che, alle ore 10:46, esce il Consigliere Componente Barone Laura. 

L’Ing. Venerando Russo, avuta la parola da parte del Presidente, in riferimento al quesito da ultimo posto dal 

Consigliere Pitò ritiene che lo studio di cui lo stesso ha innanzi fatto cenno potrebbe essere in parte 

propedeutico alla revisione del piano del traffico. 

Il Consigliere Componente Pitò Giacinto chiede di intervenire, ed avuta la parola da parte del Presidente, nel 

prendere atto di quanto da ultimo affermato dall’Ing. Venerando Russo chiede ai tecnici comunali presenti 

ed all’Assessore Ferro notizie in merito ai concorsi di idee di competenza di codesta Direzione 1 

programmati per il 2017 e non ancora banditi. 

Il Geom. Stabile, avuta la parola da parte del Presidente, in riferimento all’ultimo quesito posto dal 

Consigliere Pitò afferma che la propria Direzione di appartenenza, a causa della pregressa situazione 

organizzativa della stessa, non ha potuto elaborare i relativi bandi. 

Il Consigliere Componente Dara Francesco chiede di intervenire, ed avuta la parola da parte del Presidente, 

ringrazia l’astante Geom. Stabile Giuseppe che ha sin qui retto con funzioni vicarie l’Ufficio urbanistica del 

Comune di Alcamo che spesso, sostiene il Consigliere Dara,  si è trovato in difficoltà con i propri cittadini; il 

Consigliere Dara prosegue il proprio intervento sostenendo che si deve guardare con fiducia al di là di ogni 

schieramento politico alla nomina dell’Ing, Venerando Russo, poiché – ritiene lo stesso -  la priorità è dare 

risposte alla cittadinanza tutta ed affrontare questioni come la cosiddetta zona Pedemontana, la zona per 

attività produttive di Contrada Sasi e molte altre ancora irrisolte. 

Il Presidente chiede al Consigliere Componente Ferro Vittorio nella qualità di Assessore con delega 

all’urbanistica informazioni più aggiornate in merito al procedimento di revisione del vigente PRG. 

Il Consigliere Ferro, in ordine alla domanda postagli dal Presidente, comunica che si sono già svolti degli 

incontri con il Geologo e l’Agronomo incaricati, poiché i loro rispettivi studi e valutazioni sono 

indispensabili alla predisposizione  dello “schema di massima” del PRG, che rappresenta quell’atto 

endoprocidementale che va approvato dal Consiglio Comunale prima dell’adozione definitiva dello 

strumento urbanistico da parte  dello stesso organo. 

Il Presidente chiede altresì informazioni riguardo alla perimetrazione del centro abitato ai fini urbanistici ai 

sensi e per gli effetti della L. 765/1967, per come proposto dalla Terza Commissione consiliare (cfr. verbale 

N. 50/2017) ed adottato dalla Giunta Municipale, con propria Deliberazione N. 232 del 17/8/2017. 

Il Geom. Stabile Giuseppe, avuta la parola da parte del Presidente, in riferimento al quesito da quest’ultimo 

posto comunica che l’Ufficio di Piano della Direzione, avendo ultimato il necessario studio,  ha già 

predisposto un’apposita proposta deliberativa di Consiglio Comunale, che, specifica il Geom. Stabile,  



necessita solo della firma del Dirigente Ing. Venerando Russo per il rilascio del proprio parere di regolarità 

tecnica.   

Il Consigliere Pitò Giacinto chiede di intervenire, ed avuta la parola da parte del Presidente, chiede di 

verificare se, in previsione della ristrutturazione della piattaforma informatica dell’Ente con affidamento del 

servizio alla Maggioli s.p.a, i moduli da quest’ultima predisposti siano adeguati ed aggiornati alle esigenze 

dell’utenza della Direzione 1.  

Il Presidente dà atto che, alle ore 11:28, entra il Consigliere Barone Laura.   

Il Geom. Stabile, avuta la parola da parte del Presidente, in merito al quesito posto dal Consigliere Pitò 

ritiene che dal mese di gennaio del prossimo anno (termine dal quale entrerà in esercizio la nuova 

piattaforma)  le istanze di tipo urbanistico non potranno ancora  essere inoltrate alla Direzione 1 

completamente in formato digitale attraverso detta nuova piattaforma. 

Il Presidente dà atto che, alle ore 11:48, escono Il Consigliere Componente Ferro Vittorio, nonché il 

Dirigente Ing. Venerando Russo e l’Istruttore Direttivo Tecnico Geom. Stabile Giuseppe, ringraziandoli 

dell’apporto fornito, a nome proprio e dell’intera Terza Commissione. 

Il Presidente invita il Segretario verbalizzante a dare lettura integrale del verbale N. 86 del 15/12/2017, 

relativo a quest’ultima coeva adunanza, onde approvarlo. 

Indi, il Segretario verbalizzante procede alla lettura del prefato verbale N. 86 del 15/12/2017, terminata la 

quale, posto che nessuno dei Consiglieri Componenti presenti, sebbene richiesto dal Presidente, ha da 

formulare osservazioni in merito, quest’ultimo dichiara che il contenuto di detto verbale è approvato 

all’unanimità dei presenti, con cinque voti tutti favorevoli, i quali appongono altresì su ogni pagina dei tre 

pedissequi esemplari del verbale una propria firma. 

Il Presidente, dallo stesso accertato che nessuno dei Consiglieri Componenti presenti chiede di intervenire, 

dichiara terminata, alle ore 12:08, l’odierna adunanza della intestata Terza Commissione Consiliare.  

Della presente riunione si redige verbale in tre esemplari, di cui, previa approvazione alla seduta successiva, 

uno verrà trasmesso al Presidente del Consiglio Comunale, per la conservazione agli atti, uno verrà 

conservato dal Presidente della Terza Commissione Consiliare, ed il terzo verrà conservato dal Segretario 

verbalizzante, che avrà cura della trasmissione telematica dello stesso, per la pubblicazione sul sito 

istituzionale dell’Ente, ai fini della legge sulla trasparenza (D.Lgs. N. 33/2013). 

L.C.S. 

  Il SEGRETARIO  VERBALIZZANTE            IL PRESIDENTE TERZA COMMISSIONE 

       Il Dipendente Comunale Cat. C5   Il Consigliere Comunale 

         f.to (dott. Salvatore Bonghi)           f.to (Geom. Antonino Asta)  
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